# Ville/industrie: vers une réconciliation?

### Enjeux et nouvelles formes de cohabitation

#### Intervenant·es

Charlotte Baurin Directrice de Région Morges Valentina Grimaldi Architecte-urbaniste, Urbaplan Guillaume Massard Directeur général de la Fondation des Terrains industriels de Genève

#### Modération

Jaouida Zehou Architecte indépendante, membre du Groupe des Architectes de la SIA Vaud

## Lundi 29 avril 2024, 18h30 F'AR, forum d'architectures

Avenue Villamont 4, Lausanne

Avant que sa place ne soit remise en question, l'industrie a long-temps été un moteur de développement économique et urbain. À l'heure où pour rendre nos villes plus autonomes, de multiples projets d'agriculture urbaine émergent, la place de l'industrie tend, quant à elle, à se réduire. Entre pression foncière et volonté de mise à distance des nuisances (bruit, circulation, pollution) générées par les industries, leur implantation et leur maintien dans des environnements urbains, voire touristiques, sont souvent discutés et contestés, à l'image du site Sagrave à Lausanne-Ouchy.

Les exemples d'implantation d'industries sur le territoire genevois et les mutations et adaptations des territoires de la région de Morges offrent pourtant l'illustration de stratégies territoriales autour de l'industrie. Ils nous permettront d'alimenter ce débat, de discuter de la cohabitation des espaces industriels avec l'habitat et le tertiaire, et de faire apparaître les enjeux de cette mixité.

Comment renforcer la souveraineté industrielle de l'arc lémanique tout en protégeant les paysages ? Comment favoriser les circuits courts dans les industries parfois « polluantes » et indéniablement moins séduisantes que l'artisanat et la production agricole ? Quelle place pour les industries dites lourdes ? Autant de questions qui seront abordées lors de cette soirée.





